
En fait, je crois que l'avenir de l'Afrique réside
dans les nouveaux modes de pensée qui se font jour et dans
les nouvelles initiatives qui sont prises partout . Je veux
que les Canadiens sachent que nombre de gouvernements
africains ont pris des décisions difficiles et souvent
courageuses - hausser les prix des produits agricoles,
réformer les organismes du gouvernement, décentraliser
l'administration et porter plus d'attention aux petits
agriculteurs . Ce nouveau réalisme, cette volonté de
regarder les problèmes en face et d'écarter certaines
préoccupations de longue date, permettront de surmonter les
difficultés que connaissent actuellement certains pays
d'Afrique .

3 - Orientation du programme de coopération

A quelques occasions lors des derniers mois, j'ai
traité de cette question et je serai très brève sur ce sujet
aujourd'hui .

Comme je l'avais dit à la réunion du Club de
Dakar, notre objectif est de rendre nos actions le plus
efficaces possible . Pour ce faire, nous voulons instaure r
entre tous les intervenants canadiens actifs sur la scéne
internationale, un nouveau partnership fait de dialogue et
de concertation . Sans faire de rhétorique, nous avon s
vraiment réussi à réaliser ce partnership avec les
organisations bénévoles dans notre réponse à la crise
alimentaire en Afrique .

De façon similaire, nous plaçons beaucoup
d'espoirs comme gouvernement dans le processus de revision
de notre politique extérieure qui démarrera prochainement
avec le dépôt à la Chambre des communes d'un Livre vert . En
utilisant cette procédure d'une revision Â livre ouvert ,
(je m'excuse du jeu de mots), nous invitons vraiment toute
la population et tous les organismes qui se préoccupent de
la réalité internationale à participer a ce processus . Les
parlementaires y joueront un rôle important . J'espère que
vous contribuerez à cette revue en présentant et défendant
activement vos idées devant ce Comité au Parlement .

Enfin, au niveau de nos relations avec ces
intervenants prioritaires que sont les gens d'affaires
canadiens, j'ai déjà indiqué qu'à mon sens, il y a bien des
projets de nature commerciale qui n'ont rien à envier, en
terme de potentiel de développement, aux projets
d'assistance de type classique . L'esprit d'initiative allié
à la coopération sont les sources vives du dynamisme de nos
pays .


